
Приложение  

к решению Муниципального 

совета Чернянского района  

от 05 марта 2025 г. № 166 

  

 

Отчёт 

председателя Муниципального совета Чернянского района                     

Чуб М.В. о деятельности в 2024 г.  

 

Слайд 1  

Уважаемые члены Муниципального совета! 

Уважаемый Сергей Анатольевич! 

Приглашённые! 

В соответствии со статьёй 19 Устава Муниципального района 

«Чернянский район» Белгородской области позвольте представить годовой 

отчёт председателя Муниципального совета о деятельности в 2024 году. 

Уважаемые коллеги! Муниципальному совету в годы моего 

председательства, как и всей нашей стране, выпали очень непростые 

времена.  

Вначале нас затронули потрясения и ограничения в связи с 

распространением коронавируса COVID-19.  

С февраля 2022 года вся страна живёт в условиях специальной военной 

операции, введённой в целях противостояния нависшей над страной угрозе, 

угрозе государственной безопасности.  

За период проведения СВО 322 чернянца ушли воевать. Некоторые из 

них погибли, сражаясь за Родину. Прошу почтить их светлую память 

минутой молчания. 

(минута молчания) 

Ещё более ценными становятся любые проявления жизнелюбия и 

миролюбия.  

Слайд 2 

Благодаря грамотной и взвешенной политике органов публичной 

власти в нашей стране неизменно строятся и ремонтируются дороги и 

объекты, внедряются образовательные и воспитательные стандарты и 
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программы, развиваются наука и технологии, прививаются семейные 

ценности и патриотизм. Органы власти чутко реагируют на все вызовы и 

запросы граждан. Муниципальный совет как представительный орган 

местного самоуправления занимает в этом ряду место, особенно близкое к 

конкретному человеку. У нас собственные полномочия и обязанности. Как 

получилось их реализовать – оценивать вам, уважаемые депутаты.  

Мне как председателю, организующему и возглавляющему работу 

районного представительного органа местного самоуправления, хочется 

выразить благодарность депутатам, администрации Чернянского района, 

всем, кто участвовал в работе представительной власти. Я признательна 

всем, с кем нам с депутатами приходилось сотрудничать. Масштабных 

проблем и противоречий в работе органов местного самоуправления не 

допущено. Нереализованных обязанностей не было.  

Мы работали в соответствии с утверждёнными планами работы. Но 

проблем с функционированием местного самоуправления на сегодняшний 

день осталось немало.  

Слайд 3 

Уверена, что постулат о том, что депутат – это выразитель интересов 

населения территории, от которой он избран, в рамках наделённых 

законом полномочий, останется незыблемым. А как мы в отчетном периоде 

реализовывали депутатские полномочия и представляли интересы населения 

предлагаю проанализировать вместе. Учитывая, что 2025 год – это наш 

последний год в режиме двухуровневой системы местного самоуправления  в 

связи с грядущим преобразованием муниципального района в 

муниципальный округ, постараюсь приводить цифры и факты по итогу 2024 

года со ссылкой на общий  результат работы созыва. Есть много о чём 

рассказать, много чему подвести своеобразный итог.  

Слайд 4 

В отчётном году мы работали над проектами решений, регулирующими 

жизнедеятельность нашего муниципалитета, их принятием, мы участвовали в 
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инициативном бюджетировании, реализации наказов жителей, рассмотрении 

обращений. Мы работали в постоянных комиссиях и рабочих группах, 

индивидуально и представительно. Мы продолжили уже сложившиеся 

определённые корпоративные традиции и устои. 

Вместе мы осуществляли контролирующие полномочия, 

рассматривали и давали депутатскую оценку деятельности органов и 

должностных лиц, подотчётных депутатам, Муниципальному совету. Мы 

принимали участие в различных районных мероприятиях. 

Наши депутаты – активные участники волонтерской деятельности. 

Знаю, многие из вас уже не  один год участвуют в изготовлении 

маскировочных сетей для наших бойцов СВО и добровольческих 

формирований. В 2024 г. мы вместе с жителями Чернянского района  

продолжили  участвовать в сборе гуманитарной помощи на нужды фронта. 

Участвовали в экологических и других акциях «Единой России».  Большой 

популярностью продолжает пользоваться благотворительная акция «Ёлка 

желаний», ежегодно проходящая в канун празднования Нового Года. В                 

2024 г. депутаты Муниципального совета исполнили порядка 35 желаний 

детей. Это, конечно, очень трогательно и ценно. 

Слайд 6 

Отчитываясь сегодня в рамках требований, предъявляемых 

действующим законодательством, в качестве главы Чернянского района, 

исполняющей полномочия председателя представительного органа местного 

самоуправления, я, как и ранее,  работала по двум блокам полномочий, по 

двум основным направлениям, это: 

 

1) ПРЕДСТАВИТЕЛЬСКИЕ ПОЛНОМОЧИЯ. 

Это Уставные обязанности: 

по представлению интересов Чернянского района в отношениях с 

органами местного самоуправления других муниципальных образований, 

органами государственной власти, гражданами и организациями,  
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по обеспечению осуществления органами местного самоуправления 

муниципального района полномочий по решению вопросов местного значения 

и отдельных государственных полномочий, 

по подписанию и обнародованию нормативных правовых актов 

Муниципального совета. 

2) второй, блок моей деятельности – это ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ 

ПОЛНОМОЧИЙ ПО ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА как органа местного самоуправления, 

наделённого собственными полномочиями, в том числе 

исключительными.  

(1.) РЕАЛИЗАЦИЯ  ПРЕДСТАВИТЕЛЬСКИХ ПОЛНОМОЧИЙ 

осуществлялась мною в пределах организованных событий и возможностей 

расписания по основному месту работы. 

В 2024 г. мною принято участие в 11 (из прошедших двенадцати) 

заседаниях Белгородской областной Думы, где председатели 

Муниципальных советов представляют муниципальные образования. 

Следует отметить, что в ходе проведения заседаний ни разу Чернянский 

район не прозвучал как район, допустившей какие-то значительные 

упущения в работе. Это похвально. Считаю, что сплочённость и 

профессионализм работы органов местного самоуправления  в нашем районе 

развиты на хорошем деловом уровне.  

В 2024 году я также продолжила принимать участие в районных и 

межрайонных отраслевых тематических мероприятиях.  

Посещение торжественных мероприятий, посвящённых Дню 

защитника Отечества, Международному женскому Дню 8 марта, Дню 

местного самоуправления. Это участие в праздничных мероприятиях, 

посвящённых Дню освобождения Чернянки от немецко-фашистских 

захватчиков, Дню 1 мая, Дню Победы, Дню России. Это мероприятия, 

посвящённые Дню Чернянского района, Дню празднования юбилея 

Белгородской области,  Дню матери и многих других. ….. 
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В ходе участия в мероприятиях вновь и вновь убеждалась в том, что 

наши люди, юные и взрослые чернянцы, очень талантливы и разносторонне 

развиты, хорошо воспитаны и отрыты. У наших самодеятельных 

коллективов, коллективов отраслей «Культура» и «Спорт», дополнительного 

образования и досуга есть победы и достижения, от рейтинговых 

исследований до побед в грантовых конкурсах и проектах. И их много.  

За это хотелось бы поблагодарить от лица избирателей всех работников 

учреждений культуры, общего, профессионального и дополнительного 

образования,  работников  отраслей  молодежи, физической культуры и 

спорта, общественных организаций, других учреждений.   

Мы часто в силу каждодневной суеты мало замечаем кропотливый 

труд педагогов и наставников, тренеров, управленцев и «отраслевиков», 

которые день за днём вкладываются в развитие детей, в обеспечение 

грамотно организованного досуга взрослых и пожилых. Для наших детей и 

молодёжи это огромный воспитательный задел, формирующий 

ответственную, социально позитивную личность. Спасибо всем, кто день за 

днём продолжает неустанно делиться щедростью души и бесценными 

знаниями, всем, кто день за днем делает нашу жизнь ярче, интереснее, 

упорядоченнее. 

Особенной популярностью среди людей пользуются ставшие уже 

традиционными выездные встречи главы администрации района с 

населением. В рамках живого общения люди общаются с властью напрямую, 

узнают об основных событиях и новостях муниципалитета. Люди буквально 

вовлечены в местное самоуправление, что и является нашей общей задачей, 

что и является, собственно, местным демократическим самоуправлением по 

сути своей. А вместе мы двигаемся к развитию солидарного общества, 

построенного на общих принципах гармонии, справедливости и свободы 

самовыражения, принципах индивидуального и коллективного благополучия, 

принципах учёта частного и общественного интересов.  (Хотелось бы здесь, 

конечно, несколько большего в плане активности участия депутатов.)   
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Обеспечение осуществления органами местного самоуправления 

муниципального района полномочий по решению вопросов местного 

значения и отдельных государственных полномочий в 2024 г. 

реализовывались путем нормативного регулирования. Об этом расскажу в 

рамках доклада далее.  

В отчётном периоде полномочия по подписанию и официальному 

опубликованию нормативных правовых актов Муниципального совета 

осуществлялись мною единолично, передачи полномочий председателя 

заместителю председателя не производилось. 

Не могу не отметить в рамках отчёта председателя об участии 

депутатов в партийной деятельности. В отчётном периоде мы провели 

несколько рейдов партийного десанта ВПП "Единая Россия" по объектам 

капитального строительства. Мы участвовали в выполнении партийных 

тематических заданий, в пропагандистско-просветительских целях посещали 

учреждения образования. Мы также участвовали в акциях партийного 

волонтёрства. К сожалению, слабо пока ведём странички в приложении 

«Единая Россия» «Вверх» и участвуем партийном проекте «Избиратель – 

депутат». Также пока мы не совсем привыкли делиться депутатскими 

новостями через социальные сети. Хочу, чтобы каждый из нас чётко понимал  

и действовал в соответствии с убеждением, что паблики в соцсетях о работе 

депутата – это уникальная информация, которой в качестве первоисточника 

не должно быть на других страницах. Размещение информации о событии 

возможно, но с другой подачей.  

Отношу частично наши осечки в работе к общественному порядку 

замещения депутатами муниципальных должностей, но только отчасти – мы 

все прекрасно понимали при участии в выборной кампании на что идём, 

поэтому ссылаться на нехватку времени и сил было бы не совсем честным. 

(2.) Как а я уже отмечала ранее, второй блок моих председательских 

полномочий – это ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ ПОЛНОМОЧИЙ ПО 

ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА  
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Слайд 7 
Уважаемые коллеги! Состав депутатского корпуса Муниципального  

совета составляет, составляет 32 человека, изменений в персональном 

составе ни в прошедшем году, ни с начала 4-го созыва на произошло. 

Структурно Муниципальный совет в 2024 г. изменений также не претерпел.  

Депутаты работали коллегиально, в составах трёх постоянно действующих 

комиссий (решение  от 27.09.2023 г. № 5): 

Слайд 8 

- по законности, нормативной и правовой деятельности, вопросам 

местного самоуправления (председатель – Пономарева Елена Васильевна),  

- по финансово-экономическим вопросам, благоустройству, 

градостроительству и муниципальному хозяйству (председатель – Князев 

Михаил Юрьевич),  

- по социальным вопросам и вопросам природопользования 

(председатель – Мухин Николай Владимирович). 

В состав Молодежного парламента при Белгородской областной Думе 

назначена Щепилова Е.Ф. (решение от 27.09.2023 г. № 8). 

Все депутаты осуществляют деятельность на общественных началах, 

основная нагрузка по обеспечению организационно-документационных, 

информационно-аналитических и других вопросов деятельности 

Муниципального совета ложится на выделенного нам администрацией 

района специалиста – заместителя руководителя управления 

организационно-контрольной и кадровой работы администрации 

Чернянского района Аноприенко Е.Н. 

Слайд 9 

Формы работы депутата и Муниципального совета утверждены в 

Регламентом Муниципального совета (статья 7.1), основных их 10.  

Новый четвёртый состав продолжает и будет далее продолжать вести 

свою деятельность по чётко определённым предыдущими созывами 

векторами, это: 

Слайд 10 
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(1) во-первых, работа по принятию документов, отнесенных  

законом к компетенции Муниципального совета – нормотворчество; 

(2) во-вторых, выполнение контролирующих полномочий; 

(3) в-третьих, работа с избирателями, рассмотрение их обращений, 

продвижение к реализации их просьб и наказов. 

И я бы отнесла сюда, выделив отдельным четвёртым вектором, 

информационную работу и противодействие коррупции, имею в виду 

обязательность информационной открытости для депутата. 

Об этих направления далее доложу подробнее. 

1. Работа над принятием документов очень скрупулезная, требующая 

достаточных знаний и опыта. В работе по принятию документов мы всегда 

следовали и продолжаем следовать принципам рациональности и 

творческого подхода. Что касается самой процедуры работы с документом, 

то здесь сохранены лучшие традиции предыдущих советов – основная 

отработка проходит на заседаниях постоянных комиссий, к сессии выходим 

либо с полностью отработанным проектом, либо с полным  пониманием того, 

каким наш документ будет на выходе. О принятых решениях доложу чуть 

позже. 

2. Второй вектор. Выполнение Муниципальным советом 

контролирующих полномочий реализовалось в отчётном периоде в порядке 

рассмотрения и оценки деятельности должностных лиц, руководителей 

органов местного самоуправления, их структурных элементов,  

муниципальных учреждений. 

Полагаю, каждый понимает, что контроль за исполнением органами 

местного самоуправления и должностными лицами местного 

самоуправления полномочий по решению вопросов местного значения, 

контроль за работой, в частности администрации района и муниципальных 

учреждений, – это наша, депутатская, Уставная обязанность. 
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В отчётном периоде продолжили еженедельно анализировать  

деятельность администрации и отраслевых управлений по результатам 

еженедельных заседаний Правительства Белгородской области. 

Отрицательных оценок в адрес Чернянского муниципалитета не замечено, 

что похвально. Уверена, и дальше Чернянский район будет занимать 

достойные позиции при выполнении возложенных компетенций. 

3-й вектор – работа с избирателями. О работе с избирателями 

хочется сказать следующее. 

Здесь, в первую очередь, говорю о проведении приёмов граждан и 

рассмотрении их обращений. 

Согласно нашим установкам, приёмы условились проводить по 

предварительной записи. Графики приёмов выложены на нашем сайте, также 

их можно найти в администрациях поселений. 

Приёмы ведутся через Общественную приёмную ВПП «Единая 

Россия», её отделения на местах. Ответственные специалисты на 

территориях, в администрациях поселений, также готовы 

проконсультировать по порядку проведения приема депутатом. То есть, 

иными словами, органы местного самоуправления надлежащие условия 

обеспечили. 

Количественные показатели проведения приёмов по линии 

Общественной приёмной согласно представленной и задокументированной 

информации по итогам 2024 года таковы: по итогам 2023 г. года отчитались о 

проведении приёмов 13 депутатов Муниципального совета (то есть 13 

депутатов рассмотрели 13 устных обращений граждан) и ещё 16 из 

представительных органов поселений. Подробнее о проведении приемов в 

разрезе поселений предлагаю обсудить на одной их последующих сессий, как 

мы уже делаем несколько лет. 

Исходя из определенного опыта работы и с учетом реальных задач, 

среди обязательных активностей депутата считаю следующие формы работы 

с населением, которые мы практиковали, в том числе и в отчётном году. 



10 
 

Во-первых, это проведение отчётов депутатов о работе перед 

избирателями. Результаты отчетов, докладов мы выставляем на официальных  

сайтах органов местного самоуправления. 

Во-вторых, это проведение личных приёмов депутатами  граждан,  

периодичность – не реже одного раза в месяц.  

Право депутатского запроса в 2024 г. депутатами использовано не 

было. 

В-третьих, депутаты принимают самое активное участие в собраниях 

граждан на местах, в различных мероприятиях и акциях, проводимых как в 

районе, так и на территория. На территориях поселений, территориях 

избирательных округов, мы поздравляли пожилых людей с праздниками, мы 

чествовали юбиляров, по-волонтёрски оказывали меры поддержки 

нуждающимся в помощи. 

В четвёртых, в случае необходимости мы проводили разъяснительную 

работу с населением. В том числе о правоприменительной стороне принятых 

решений, например, по Правилам благоустройства. Мы принимали участие в 

собраниях и рабочих группах в рамках подготовки и внесения в 

администрацию проектов инициативного бюджетирования. 

Слайд 11 

4-й вектор. Информационная открытость и противодействие 

коррупции. Данному направлению также уделяю самое серьёзное внимание. 

Нас обязывает это делать Федеральный закон (от 09.02.2009 г. № 8-ФЗ «Об 

обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов 

и органов местного самоуправления», от 25.12.20228 г. № 273-ФЗ «О 

противодействии коррупции»). 

Актуальную информацию о нас и нашей работе всегда можно найти на 

сайте органов местного самоуправления муниципального района 

«Чернянский района» Белгородской области на сайте можно найти 

информацию по следующим разделам: 

- общая информация о Муниципальном совете Чернянского района; 
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- правовые основы деятельности; 

- заседания; 

- нормативно-правовая база; 

- публичные слушания; 

- статистика и аналитика; 

- противодействие коррупции; 

- объявления, сообщения, информации; 

- электронная приёмная Муниципального совета; 

- Устав (актуальная редакция). 

В отчётном году мы продолжили вести страничку в социальной сети 

«ВКонтакте», опубликовали 197 постов. 

В 2024 г. рамках противодействия коррупции Губернатору 

представлены справки о доходах или уведомления о несовершении 

подлежащих декларированию расходов всеми депутатами. Претензий и 

коррупционных правонарушений не выявлено, заседаний комиссии в 

обозначенном направлении не проводилось в связи с отсутствием обращений 

или оснований. Вся положенная по закону информация по теме 

противодействия коррупции также освещена на нашем сайте в положенных 

по закону объемах и содержании. Замечаний нет. 

Продолжая отчёт по теме информационной открытости 

Муниципального совета, подытожу, в отчётном периоде в районной газете 

«Приосколье» и её электронной версии, сетевом издании «Приосколье31» 

регулярно размещалась информация о прошедших сессиях, 

опубликовывались положенные по закону документы. 

Всего в порядке официального опубликования опубликовано всего 81 

материал, включая нормативные правовые акты, распоряжения, информации.  

Уважаемые коллеги! 

Слайд 12 

Основные статистико-аналитические показатели работы 

Муниципального совета в 2024 году таковы. 
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В отчётном периоде проведено 14 сессий, принято 104 решения. 

Внесённые проекты решений проходили предварительные юридические и 

финансово-экономические экспертизы. Всего с начала созыва по 

сегодняшний день мы провели 19 сессий, приняли 165 решений. 

В  общем количестве принятых решений принято:  

решений по финансово-экономическим вопросам – 45, с начала созыва 

– 66; 

решений по законности, нормативной и правовой деятельности, 

вопросам местного самоуправления – 46, с начала созыва – 87; 

решений по социальным вопросам – 12, с начала созыва – 14. 

Принято отчётов должностных лиц  – 6, с начала созыва – 7. 

Решений со статусом «нормативное» в отчётном периоде принято 61. 

В порядке правотворческой инициативы в Муниципальный совет 

главой администрации Чернянского района внесено 57 проектов решений, 

председателем Муниципального совета внесено 30 проектов решений, 2 

проекта внесено постоянными комиссиями. 5 решений принято по итогам 

обсуждения вопросов непосредственно сессий. 

В отчётном периоде актов депутаты приняли 3 решения по трем актам 

прокурорского реагирования, поступивших в виде правотворческих 

предложений по принятию решений Муниципального совета. 

За отчётный период проведено 22 заседания постоянных комиссий, где 

проходили предварительное рассмотрение проекты принимаемых на сессиях 

решений, вопросы вне сессионной деятельности, а также рассматривались 

контрольные показатели о ходе или итогах выполнения решений, 

рассматривались заявления и обращения, происходила выработка путей 

решения того или иного вопроса местного значения.  

От общего количества заседаний  проведено заседаний постоянной 

комиссии по законности, нормативной и правовой деятельности, вопросам 

местного самоуправления –13, по финансово-экономическим вопросам, 
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благоустройству, градостроительству и муниципальному хозяйству – 13, по 

социальным вопроса и вопросам природопользования – 4. 

В 2024 году мы провели  третьего созыва проведено шесть публичных 

слушаний, 2 – по бюджетным решениям, 4 – по Уставным, 1 слушание – по 

вопросу преобразования муниципального района. 100 % публичных 

слушаний прошли с использованием платформы обратной связи портала 

Государственных и муниципальных услуг. 

В соответствии с законом Белгородской области от 15.12.2008 г.               

№ 252 «О Регистре муниципальных нормативных правовых актов 

Белгородской области», дважды в месяц информация о принятии 

нормативных правовых актов направляется в Регистр. 

Работа Муниципального совета строилась планово, в соответствии с 

утвержденными мероприятиями. 

Слайд 13 

Главный результат правотворческой деятельности депутатов – 

принятые решения. Предлагаю кратко выделить наиболее значимые из 

них. 

Решения, по направлению «Законность, организационно-правовые 

основы местного самоуправления» 

Уделяем особое внимание правоохранительной деятельности, вопросам 

обеспечения правопорядка и общественной безопасности. Вопрос принятия 

отчёта о результатах деятельности Чернянского районного ОМВД России 

считаем одним из главных наших тем, рассматриваемых на сессиях. К 

принятию отчётов всегда относимся не формально, готовимся к отчёту, 

стараемся изучить ситуацию на избирательных округах, подготовить 

вопросы начальнику ОМВД, чтобы прояснить отдельные неясные моменты, 

если не узнаем ответов из отчёта. Спасибо начальнику ОМВД Емельянову 

А.Н., который, как и его предшественники, вместе с сотрудниками отдела 

также очень ответственно относятся к данному вопросу. Нам чётко 

проясняют любые ситуации, связанные с правопорядком, нас слушают и 
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слышат, выполняют наши просьбы и рекомендации. Считаю, что наш 

контакт стабилен и результативен.  

В прошлом году рассмотрели 5 актов прокурорского реагирования, 1 

протест (о необходимости скорректировать решение о порядке 

предоставления имущества субъектам малого и среднего 

предпринимательства, решение от 31.01.2024 г. № 47), 5 правотворческих 

предложения(по внесению изменений в Устав, решение от 31.01.2024 г. № 

42; по внесению изменений в порядок приватизации муниципального 

имущества, решение от 28.02.2024 г. № 51 (отклонено)), по внесению 

изменений в решение о бюджетном устройстве и бюджетном процессе, 

решение от 27.03.2024 г. № 59 (на 2 предложения), по вопросу внесения 

изменений в решение о порядке приватизации муниципального имущества, 

решение от 26.06.2024 г. № 77). 

В 2024 г. трижды вносили изменения в районный Устав. Изменения 

коснулись следующих вопросов: 

–изменение порядка официального опубликования муниципальных 

правовых актов, дополнение вопросами местного значения муниципального 

района (установление правил использования водных объектов, организация 

мероприятий межпоселенческого характера),  

– дополнение Устава нормами о полномочиях ОМСУ,  

– о введении понятия обнародования НПА,  

– об основаниях досрочного прекращения полномочий депутатов и 

председателя Муниципального совета в связи с приобретением статуса 

иностранного агента,  

– о досрочном прекращении полномочий органов местного 

самоуправления  в связи с преобразованием муниципального района,  

– о дополнительных социальных гарантиях муниципальным служащим. 

Противодействие коррупции – тема, которую мы также не вправе 

упустить. Считаю, у нас, у каждого органа местного самоуправления, 

разработана достаточно хорошая и подробная правовая база, практика её 
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правоприменения в вопросах противодействия коррупции. Пользуемся ею, 

стараемся в ногу со временем и изменениями в законодательстве также 

корректироваться. Решением от 28.02.2024 г. № 52 внесли поправки в 

решение № 497 от 13.12.2017 г., которыми уточнили нормы о порядке 

представления сведений о доходах и имуществе депутатами и обобщенном 

информационном  опубликовании о них. 

Приняли ряд решений по упорядочению мер поощрения главы 

администрации района. 

Так, решением от 26.06.2024 г. № 76 утвердили Положение о 

поощрениях главы администрации Чернянского района. 

Выполняя контролирующие полномочия, в прошедшем году приняли 

отчёты руководителей органов местного самоуправления Чернянского 

района: 

08.05.2024 г. отчиталась председатель Муниципального совета                    

Чуб М.В.,  

27.03.2024 г. отчиталась председатель Контрольно-счётной комиссии 

Чернянского района Морозова О.В.,  

28.02.2024 г. Уставный отчёт о работе представила глава 

администрации Чернянского района Круглякова Т.П. 

29.11.2024 г. отчётный доклад о работе представил депутат                 

Князев М.Ю. о работе главы и поселкового собрания городского поселения 

«Поселок Чернянка». 

Организация муниципального контроля – вопрос, Уставно переданный 

депутатами  на исполнение районной администрации. Постоянно 

присматриваем за актуальностью уже принятых положений, в целях 

соответствия документов требованиям соответствующих законодательных и 

подзаконных актов: 

– решением от 26.06.2024 г. № 81 внесены изменения в решение 

Муниципального совета Чернянского района от 29.07.2021 г. № 348 «Об 

утверждении Положения о муниципальном земельном контроле на 
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территории муниципального района «Чернянский район» Белгородской 

области»; 

– решениями от 24.07.2024 г. №№ 85 – 87, 89 внесли изменения в 

решения, регламентирующие порядки организации и реализации 

муниципального жилищного контроля, контроля на автомобильном 

транспорте и в сфере благоустройства, муниципального земельного 

контроля. 

В отчетном периоде принят ряд решений, определяющих, 

перераспределяющих полномочия или корректирующих компетенции 

отдельных структурных элементов органов местного самоуправления. 

Внесены изменения в Положение правовом управлении администрации 

района (решение от 27.09.2024 г. № 110),об управлении финансов и 

бюджетной политики (решение от 27.12.2024 г. № 137) и другие. 

Вносили изменения в структуру администрации, утверждённую 

решением № 498 от 13.12.2017 г. Ввели должность муниципальной службы 

специалиста по секретному делопроизводству, отдел муниципального 

финансового контроля в составе управления финансов и бюджетной 

политики районной администрации. 

В декабре мы пересмотрели решение о порядке рассмотрения 

Муниципальным советом проектов муниципальных программ (решение от 

27.12.2024 г. № 143). 

И самыми значимыми в данном направлении решениями были, 

безусловно решения о преобразовании поселений, входящих в состав 

Чернянского района путём объединения и наделении вновь образуемого 

муниципального образования статусом муниципального округа. Такие 

решения мы приняли в период с октября по декабрь, когда вначале 

инициировали преобразование, затем получили согласие на преобразование 

от органов местного самоуправления поселений, приняли проект 

соответствующего закона Белгородской области и получили заключение на 

него Губернатора Белгородской области Гладкова В.В.  
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Решения по направлению «Финансы, экономика, муниципальная 

собственность, градостроительство» 

Здесь, конечно, мы прежде всего имеем в виду главный финансовый 

документ – решение о бюджете. Бюджет на предстоящие три года принят 27 

декабря 2023 г. Четыре раза в течение 2024 года мы вносили в решение 

изменения, когда меняли бюджетные назначения количественно и 

содержательно(это один из самых низких по количеству изменений в 

бюджет показателей). Обращу внимание участников сессии  к основным 

бюджетным значениям, параметрам бюджета в части 2024 года:  

Тыс. руб. 

Бюджетный 

показатель2024 г. 

Утверждённое 

первоначальное 

значение, 

27.12.2023 

Утверждённое 

изменённое 

значение, 

27.12.2023 

+/- 

ДОХОДЫ 2 001 953,9 2 094 515,4 92 561,5 

РАСХОДЫ 2 061 870,9 2 172 852,0 110 981,1 

ДЕФИЦИТ 59 917,0 78 336,6   18 419,6 

ПРОФИЦИТ 0 0 - 

МУНИЦИПАЛЬ-

НЫЙ ДОЛГ 

0 0 - 

Как видим из приведённой таблицы, доходы бюджета выросли на 

92 561,5 тыс. руб., расходы – на 110 981,1 тыс. руб., дефицит – на 18 419,6 

тыс. руб., что в абсолютных значениях соотносимо с изменениями основных 

доходно-расходных назначений. Но общая положительная тенденция есть, о 

ней предлагаю подробнее поговорить при утверждении годового отчёта об 

исполнении районного бюджета. 

Хорошо оплачиваемый труд – безусловный мотивирующий фактор для 

каждого, наверное, человека. Проявляет заботу о сотрудниках органов 

местного самоуправления и наша районная администрация, внеся 

соответствующий проект решения о выплате единовременных пособий, 

премий и установлении доплат работникам органов местного 

самоуправления. Депутаты всегда поддерживали идеи  социальных гарантий 
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и наше решение № 46 от 31.01.2024 г. нормативно определило порядок и 

размеры выплат: 

– пособия за безупречную и эффективную трудовую деятельность при 

увольнении работника в связи с выходом на пенсию,  

– премии за высокие показатели в работе и в связи с юбилейными 

датами работника,  

– доплаты за исполнение должностных обязанностей на период 

отсутствия основного работника,  

– премии в связи с профессиональными праздниками,  

– премии в связи с поощрениями Губернатора Белгородской области. 

А решением от 24.07.2024 г. № 94 пересмотрены выплаты 

материальной помощи в связи с длительной болезнью или несчастьем, 

постигшими работника органа местного самоуправления или его близких 

родственников, а также общественных деятелей Чернянского района. 

Дважды в 2024 г. принимали решения, повышающие размер 

заработной платы работникам органов местного самоуправления, как 

муниципальным служащим, так и остальным специалистам. Напомню, с 1 

октября 2024 г. заработные платы указанным работникам повышены на 5,1 

%, а с 1 января 2025 г. – ещё на 10 %. 

В январе 2025 г. утвердили с ростом в 9,5 % тариф на погребение,  

необходимый для определения размера одноимённого пособия, он составил  

9165,37руб. (в 2024 г. – 8 370,20 руб.)(решение от 31.01.2025 г. № 149). 

 

Как одна из мер муниципальной поддержки малого и среднего 

предпринимательства – сформированный перечень муниципального 

имущества, которое может быть предоставлено таким субъектам на льготных 

основаниях. В отчётном году трижды вносили в данный перечень изменения, 

дополняли его новыми объектами муниципальной собственности (решения , 

от 28.02.2024 г. № 53, от 06.03.2024 № 54, от 28.06.2024 г. № 79, от 

27.12.2024 г. № 142). 
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Решением от 27.03.2024 г. № 60 мы внесли изменения в в решение  

Муниципального совета Чернянского района от 28.01.2015 г. №  173  «Об  

утверждении Порядка  определения  цены продажи земельных участков, 

находящихся в муниципальной собственности, расположенных на 

территории Чернянского района Белгородской области, предоставляемых без 

проведения торгов. 

Решением от 27.03.2024 г. № 61 утвердили Положение о 

муниципальном жилищном фонде коммерческого использования. Решением 

от 27.03.2024 г. № 62 утвердили плату за пользование жилыми помещениями, 

находящимися в муниципальном жилищном фонде. 

Отчёт об исполнении районного бюджета за 2023 год утверждён 08 мая 

(решение от 08.05.2024 г. № 66). 

В порядке осуществления мониторинга и контроля за реализацией на 

территории Чернянского района комплексных планов социально-

экономического муниципального развития ежегодно рассматриваем 

исполнение показателей Стратегии социально-экономического развития 

Чернянского района до 2025 года, утверждённой решением Муниципального 

совета от 27.03.2013 г. Очередной анализ выполнения плана мероприятий по 

реализации намеченных Стратегией направлений провели в сентябре 

отчётного периода. Итоги работы администрации Чернянского района по 

выполнению плановых значений поддержаны депутатами и приняты без 

замечаний. Текущий год – последний в данной масштабной программе. 

Поэтому ждём нового документа на предстоящий период, который надеемся 

увидеть разработанным в унисон определённым Президентом Российской 

Федерации В.В. Путиным национальным проектам стратегического развития 

Российской Федерации и утверждённому Правительством Российской 

Федерации Единому плану по достижению национальных целей развития 

Российской Федерации до 2030 года и на перспективу до 2036 года.  

Решением от 26.06.2024 г. № 83 установили тарифы на платные услуги,  

оказываемые МАУ «ЭКОСЕРВИС», решением от 29.11.2024 г. № 125 –  
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тарифы   на  перевозки пассажиров и багажа автомобильным транспортом по 

муниципальным маршрутам регулярных перевозок в городском и 

пригородном сообщениях Чернянского района. 

Решениями от 22.10.2024 №№ 112, 113 и другими внесены изменения  

в соответствии с вышестоящими правовыми актами в порядки  определения 

размера арендной платы, условий и сроков внесения арендной платы за 

земельные участки, находящиеся в муниципальной собственности района, 

определения цены продажи земельных участков. 

Наиболее заметные решения социального направления – следующие. 

Рассмотрение Программы выполнения наказов избирателей, данных 

депутатам во время избирательной кампании. Программу 2018-2023 

подытожили и крайнюю программу мы утвердили в январе 2024 г. В декабре 

уже рассмотрели первый отчёт об исполнении. Напомню основные итоги. 

Исполнение программы выполнения наказов 2018-2023 гг. утверждено 

решением от 31.01.2024 г. № 41 в следующих характеристиках: 

Всего выполнено: 62 наказа из 69-ти утверждённых программой, 

процент выполнения – 93%. 

Программа 2023-2028 включает 26 наказа, выполнено в 2024 г. – 9, 

процент выполнения – 35%. 

В целях оказания мер поддержки участникам специальной военной 

операции и членов их семей приняли ряд решений, направленных их 

моральное и материальное стимулирование: 

– решение от 08.05.2024 г. № 68 «О единовременной денежной выплате 

ветеранам и инвалидам боевых действий, зарегистрированным на территории 

муниципального района «Чернянский  район» Белгородской области», 

– решение от 27.09.2024 г. № 97 «О дополнительных мерах поддержки 

участников специальной военной операции и членов их семей в 

муниципальном районе «Чернянский  район» Белгородской области», 

– решение от 27.09.2024 г. № 98 «О внесении изменений в решение 

Муниципального совета Чернянского района от 30.07.2014 г. № 125 «О   

введении платной  услуги по присмотру и уходу за детьми в группах 
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продленного дня муниципальных образовательных  учреждений Чернянского 

района Белгородской области», 

– решение от 11.12.2024 г. № 133 «Об установлении единовременной 

денежной выплаты военнослужащим, проходящим военную службу по 

контракту в Вооруженных Силах Российской Федерации», 

Решением от 08.05.2024 г. № 69 утвердили возможность 

предоставления жилых помещений из специализированного жилищного 

фонда Чернянского района для сотрудников муниципальных учреждений, 

сотрудникам учреждений образования, культуры, социальной защиты 

населения, физической культуры и спорта, осуществляющим свою трудовую 

деятельность на территории Чернянского района, сотрудникам 

государственных учреждений здравоохранения Чернянского района, по 

ходатайству руководителя учреждения. 

Организация летнего отдыха, оздоровления и занятости детей и 

молодёжи в Чернянском районе – традиционно рассматриваемый в 

преддверии летних каникул вопрос. Из года в год осуществляя депутатское 

сопровождение организации и предоставления услуг по летней 

оздоровительной и досуговой кампании муниципальными отраслевыми 

учреждениями, приходим к выводу, что детям в нашем районе, как, наверное, 

и в целом по стране, уделяется достаточно большое внимание. Созданы 

прекрасные условия в детском лагере «Орбита» и пришкольных лагерях, в 

муниципальных учреждениях культуры и дополнительного образования, 

учреждениях спорта Центре молодёжных инициатив организуется активный 

досуг для детей всех возрастов. Внимания к детям не заметить невозможно. 

Уверены, что результат такого бережного отношения к ребёнку, именно 

бережного, с искренней заинтересованностью и желанием помочь ему 

вырасти воспитанным и образованным, сильным и ловким, настойчивым и 

порядочным даст свои плоды .  

На стимулирование образовательных познаний детей направлено наше  
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решение от 26.06.2024 г. № 72 «О мерах поддержки одарённых детей, 

обучающихся в общеобразовательных организациях, расположенных на 

территории муниципального района «Чернянский  район» Белгородской 

области, и их наставников». Данным решением предусмотрели для наших 

юных гениев, победителей предметных олимпиад и других состязаний, а 

также их наставников выплаты денежных премий. 

Считаю действенной мерой поддержки, способствующей 

положительному решению демографической ситуации, предоставление 

родителям двоен (троен) детей детской коляски  или денежной компенсации 

её стоимости. Такое решение приняли также в июне 2024 г. (решение № 71), 

а также установление единовременной выплаты студенческим семьям, 

родившим ребенка (решение от 26.06.2024 г. № 73) и семьям, родившим 

ребёнка в памятные для района даты (решение от 26.06.2024 г. № 75). 

Детям-сиротам, детям, оставшимся без попечения родителей, детям-

инвалидам, обучающимся в первых классах государственных и 

муниципальных общеобразовательных организаций предусмотрели 

компенсацию расходов на приобретение школьной формы (решение от 

26.06.2024 г. № 73). 

В минувшем году три достойнейших человека были единодушно 

избраны депутатами для признания обществом заслуг перед Чернянским 

районом. 

За многолетний добросовестный труд на руководящих должностях в 

администрации Чернянского района, значительные заслуги и вклад в 

социально-экономическое развитие Чернянского района почётное звание 

«Почётный гражданин Чернянского района» присвоено Кругляковой Т.П. 

(решение от 24.07.2024 г. № 92). 

В Книгу Почёта Чернянского района занесены: 

–за многолетний добросовестный труд, следование лучшим традициям 

в области журналистки и преданность профессии, большой личный вклад в 

развитие в Чернянском районе средств массовой информации, активную 
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общественно полезную работу  Гусаков А.П.(решение от  24.07.2024 г.                

№ 93), 

– за многолетний добросовестный труд, профессиональное мастерство 

и музыкальное творчество, большой личный вклад в организацию и развитие 

в Чернянском районе духовых оркестров и ансамблей духовых инструментов 

Хорольский Юрий Дмитриевич (решение от  24.07.2024 г.    № 93). 

Уважаемые коллеги! Только что я обобщила наиболее заметные итоги 

и  результаты деятельности по принятию решений, отнесённых законом к 

принятию коллегиальным, представительным органом. Не преуменьшая 

значимости остальных, я выделила и доложила о наиболее заметных и 

имеющих большую сферу применения решениях.  Каждая утверждённая 

норма и правило  – это возможности и шансы для людей, это определённое 

управленческое воздействие, принятое сообща. 

Об организационном аспекте работе Муниципального совета. 

Организационно-документационная работа Муниципального совета 

ведётся системно и последовательно, созданы и ведутся правовая база, её 

актуализация. Идёт работа с архивным фондом, по итогам отчётного года 

создано не менее 40 дел постоянного хранения.  

Председателем издано 39 распоряжений по вопросам работы 

Муниципального совета. 

С членами Муниципального совета налажена электронная связь, 

материалы к заседаниям, информационно-аналитический и иной материал 

получает каждый. У депутатов есть возможность заблаговременно изучить 

проект, подготовить и задать интересующий или уточняющий вопрос. Если 

есть какие-то пожелания и предложения – пожалуйста, направляйте их. 

Продолжая тему организационную, отмечу, что по-прежнему есть 

некоторые вопросы по явке депутатов на заседания. Я благодарна главам 

администраций за предоставление депутатам транспорта, благодарна 

работодателям, изыскивающим возможность отпустить с работы депутата. 

Для депутатов напомню в этой связи, что согласно закону и Уставу депутату 
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для осуществления своих полномочий на непостоянной основе гарантируется 

сохранение места работы (должности) на период, продолжительностью в 

совокупности четыре рабочих дня в месяц (статья 23 Устава). 

Слайд 14 

Уважаемые коллеги!  

Говоря в целом о работе Муниципального совета в отчётном периоде, 

позволю себе оценить её как подлежащую одобрению.  

Этот год будет для последним в четвёртом созыве и вообще в данной 

модели местного самоуправления. Мы трудились в составе представительски 

сформированного органа местного самоуправления с декабря 2007 г.  

Как бы то ни было, жизнь продолжается. Каждое утро наступает новый 

день, полный рабочей суеты и усталости, личных успехов и радости, 

незванной печали и всевозможных сюрпризов.  

Слайд 15 

Благодарю всех депутатов Муниципального совета за  работу, 

проделанную в отчетный период и желаю всем нам больших успехов в 

реализации намеченного, а если неожиданностей – то только приятных! 

Крепкого всем крепкого здоровья, счастья, добра, мира и 

благополучия!  

 

Председатель Муниципального совета 

Чернянского района                                                                               М.В. Чуб 

 

 

14.02.2025 г. 


